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Прогноз синоптиков
t C0 в 4.00 t C0 в 

16.00
Атм. 

давление
Осадки

16/10 +7 +9 758
17/10 +4 +8 764
18/10 +4 +6 767
19/10 +3 +9 763

сегодНя – всемирНый деНь продовольствия

Наш округ – сельскохозяйственный. Мы 
производим молоко, мясо, зерно, карто-
фель и овощи – как раз то, что и относят к 
продовольственным ресурсам. 

И хотя район расположен в зоне рискованного 
земледелия, аграрии добиваются значительных 
успехов в своей отрасли. Так, в этом, не особо бла-
гоприятном, году они засыпали в закрома 155 ты-
сяч тонн хлеба (10% от областного), около 25 тысяч 
тонн картофеля и около двух тысяч тонн овощей, 
что позволило в полном объёме заложить семен-
ной материал под яровой клин будущего года, обе-
спечить фуражом крупный рогатый скот и свиней. 

Семеноводческие хозяйства готовы сегод-
ня реализовать потребителям более 20 тысяч 
тонн семян самого высокого класса (где каждая 
третья тонна – элита и суперэлита). 

Животноводы надоили 20 тысяч тонн молока, 
отправили на мясокомбинаты свыше восьми ты-
сяч тонн мяса. Такого количества сельхозпродук-
ции достаточно не только для обеспечения насе-
ления нашего городского округа, но и нескольких 
районов области, поэтому значительную её часть  
сельхозтоваропроизводители округа отправляют в 
Тюмень и в автономные округа области. 

Богатая сырьевая база способствует развитию 
в округе и области перерабатывающих предпри-
ятий.  Молочные продукты, колбасные, макарон-
ные, хлебобулочные и  кондитерские изделия, 
крупы, рыба – всё это производят в Тюменской 
области. Не секрет, что качество наших товаров 
отменное, поэтому земляки и предпочитают по-
купать продукты и товары, произведённые на тю-
менских предприятиях. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

и Ольги Мясниковой

Семеро С ложкой

«белая трость»

Вслед за Всемирным днём зрения,  кото-
рый прошёл  во второй четверг октября, 
эстафету внимания к проблемам слепоты 
и нарушения зрения принял Междуна-
родный день «Белой трости», отмеченный 
вчера. 

Эти следующие друг за другом даты как напо-
минание всем людям, что великий дар видеть 
красоту мира и жить полной жизнью следует 
сохранять бережно и осознанно, а  потерявши 
его, не терять силы духа и связи с миром.

По данным Международного агентства по про-
филактике слепоты, примерно 284 миллиона 
человек имеют проблемы со зрением, из них 
39 миллионов не видят вовсе. Болезни глаз по-
ражают более 19 миллионов детей. Около 80% 
случаев слепоты можно было бы избежать, сво-
евременно пролечившись. 

  Уважаемые заводоуковцы! День «Белой тро-
сти» прошёл, но в руке незрячего человека она 
остаётся  сигналом, что ваши участие и помощь 
могут быть  востребованы. Услышьте его!

 Соб. инф.

Увидеть друг друга

НаграждеНия

За высокие показатели в решении вопросов по организации граждан-
ской обороны на территории Заводоуковского городского округа и в свя-
зи с 80-летием со дня образования Гражданской обороны Российской 
Федерации Дума городского округа наградила Почётной грамотой – 
Шильмана Владимира Владимировича, ведущего инженера группы 
мобилизационной подготовки и гражданской обороны филиала ОАО 
«Тюменьэнерго» Тюменских распределительных сетей;

Благодарственным письмом – Уфимцева Александра Ген-
надьевича, главного инженера закрытого акционерного общества 
«Заводоуковский КСМ», начальника штаба гражданской обороны 
предприятия.

За активную общественную деятельность, значительный вклад 
в развитие ветеранского движения и в связи с празднованием 
Международного дня пожилых людей Дума городского округа на-
градила Благодарственным письмом Рунтову Татьяну Ива-
новну, председателя первичной организации ветеранов п. Озерки. 

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «За-

водоуковские вести» на первое полугодие 
2013 года. Цена осталась прежней: на 6 ме-
сяцев – 246 рублей 36 копеек, на 3 месяца 
– 123 рубля 18 копеек, на месяц – 41 рубль 
6 копеек. Оформить подписку можно во всех 
отделениях Почты России и в отделе продаж 
газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

Заводоуковцы пробежали на 
всех заявленных дистанциях – от 
200 метров до пяти километров и 
создали серьёзную  конкуренцию 
соперникам. 

В своих возрастных группах 
призовые места заняли Илья 
Снопов, Константин Самой-

лич, Иван  Зырянов, Алек-
сандр Солоненко, Алексей 
Коновалов. А на «пятёрке» 
первыми пришли Татьяна  Ми-
халевич, Наталья Рогожева, 
Леонид Копысов.

Леонид КОПЫСОВ,
тренер ДЮСШ № 1  

Сильнее соперников
Лучшие бегуны нашего округа участвовали в осеннем легко-
атлетическом пробеге «Родные просторы» в Ялуторовске.

Бригада тюменских врачей-
наркологов проверила школь-
ников-подростков, учащихся 
агролицея, а также студентов 
филиалов вузов. Положитель-
ных результатов не выявлено. 
Тестированию предшествова-
ла большая мотивационная, 
профилактическая и информа-

ционная работа. На классных 
часах и родительских собра-
ниях представители службы 
наркоконтроля  и молодёжного 
центра  рассказывали о плюсах 
иммунохроматографической 
проверки.

Тестирование продолжается.
Ольга МЯСНИКОВА

За считанные минуты
Более тысячи человек прошли иммунохроматографиче-
ское тестирование в учебных заведениях округа. 

Наивысшей урожайности – по 
420 центнеров с гектара добились 
полеводы ООО «Дружба-Нива». 
Немного отстали от лидеров кар-
тофелеводы ЗАО «Тобол».

Сегодня продолжают убирать 
овощи на полях ООО «Про-
стор».  Осталось вырубить 10 
гектаров капусты.

Борис СОКОЛОВ

Хлебу подспорье
Аграрии округа завершили уборку картофеля. С плановых 
1065 гектаров его собрано около 25 тысяч тонн.

Напомним, что по сложив-
шейся традиции они прохо-
дят дважды в год (весной и 
осенью) и позволяют заводо-
уковцам  на месте обсудить 

проблемы, получить ответы на 
самые различные вопросы.

Первыми с Александром Ано-
хиным встречаются першинцы.

 Соб. инф.

Приглашение к диалогу
Сегодня начались встречи главы администрации округа 
с населением.
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• Техника готова к работе в поле.
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ПоСлеСловие к ПриёмУ
Помогая другому человеку, 
приобретаешь сам. Для от-
каза должны быть веские 
основания и понимание, 
что помочь здесь и сейчас 
ты не в силах.

Непременными участниками 
приёмов депутата областной 
Думы Владимира Ковина явля-
ются глава администрации окру-
га Александр Анохин и специ-
алисты управления социальной 
защиты населения (24 сентября 
в качестве консультанта присут-
ствовала начальник отдела льгот 
и социальных выплат Кристина 
Тимофеева). Я попросила их 
объяснить, на основании каких 
правил и норм принимаются ре-
шения по обращениям граждан. 

– Заводоуковцы обращаются 
к депутату областной Думы, то 
есть к представителю законода-
тельной власти субъекта Феде-
рации, с теми же проблемами, 
что и в местную администрацию: 
по ремонту жилья, предостав-
лению материальной помощи, – 
сказал А. Анохин. 

– Очевидно, что вопросы 
местного значения должны 
решаться в округе. На личных 
приёмах главы, его замести-
телей, специалистов админи-
страции ведомств. Бытует мне-
ние, что ко мне трудно попасть. 
Оно надумано. Приходят все 
желающие. Большая часть по-
сетителей – с просьбой предо-
ставить жильё вне очереди или 
продвинуть её. Всем говорю, 
что я не могу нарушить закон, 
и жильё предоставят в соответ-
ствии с очерёдностью. У власти 
есть ответственность перед 
людьми, которые годами ждут 

улучшения жилищных условий. 
К тому же прокуратура жёстко 
контролирует исполнение зако-
нодательства и наши действия. 

Мне возражают: вот одному 
знакомому дали жильё раньше 
других, следом второму… Объ-
ясняю: действительно, в про-
шлом году немало граждан по-
лучили служебное жильё. Мы 
выделяем квартиры учрежде-
ниям бюджетной сферы, а они 
распределяют их особо нужда-
ющимся работникам. 

Теперь вопросы по пересе-
ленцам из ветхого жилья. При 
переселении новое жильё 
предоставляется собствен-
нику или нанимателю ава-
рийной квартиры. Подчеркну, 
собственнику (пусть он уже 
улучшил свои жилищные ус-
ловия), а не жильцам, кото-
рые там зарегистрированы. 
Собственник вправе распоря-
жаться полученным жильём 
по своему усмотрению, в том 
числе сдавать внаём. Это об-
стоятельство вызывает наре-
кания со стороны заводоуков-

цев. Но отступить от закона 
мы не можем.

Много вопросов по ремонту 
жилья. Сегодня оно, как прави-
ло, приватизировано, то есть, 
оформлено в собственность, и 
именно собственники должны 
определять судьбу своего дома. 
Государство готово оказать по-
мощь в ремонте, но чтобы сти-
мулировать ответственное и 
бережное отношение жильцов к 
своему жилью, оно  предложило 
софинансирование и такую фор-
му управления, как товарище-
ство собственников жилья. 

Если человек вложит в ремонт 
свой рубль, он без уговоров бу-
дет потом соблюдать порядок. 
Если для приведения дома в нор-
мальное состояние необходимо 
создать ТСЖ, то почему бы не 
попробовать? Мне бы хотелось, 
чтобы заводоуковцы активнее 
включались в эту инициативу. 
Раньше других получат финанси-
рование на капитальный ремонт 
те, кто первым вступит в ТСЖ. 
Надеяться, что местная власть 
найдёт деньги на капитальный 
ремонт муниципального жилого 
фонда, сложно. В этом году на 
эти цели округ не получил ни ко-
пейки.  Сегодня нет уверенности, 
что в 2013-м нам выделят запро-
шенные 4,5 млн рублей. Позиция: 
поругаем власть и что-нибудь для 
себя вытрясем, неправильная. 

– Так же и по материальной 
помощи.  В соответствии с по-
становлением администра-
ции Тюменской области от 
15.12.2004 № 184-пк она яв-
ляется дополнительной мерой 
социальной поддержки граж-
данам, проживающим в Тюмен-
ской области и оказавшимся в 

трудной жизненной ситуации, 
– добавляет Кристина Тимо-
феева. – По нормативным до-
кументам трудная жизненная 
ситуация – это ситуация, объ-
ективно нарушающая жизне-
деятельность гражданина, воз-
никшая по независящим от него 
причинам, которую он не может 
преодолеть самостоятельно.

В соответствии с постанов-
лением администрации окру-
га повторное в течение года 
предоставление материальной 
помощи возможно при пожаре 
или недостаточности средств 
на оплату медицинских услуг, 
предоставляемых сверх видов 
и объёмов медицинской помо-
щи, предусмотренных террито-
риальной программой государ-
ственных гарантий оказания 
гражданам бесплатной меди-
цинской помощи.

– В остальных случаях  мы 
просим, чтобы к пакету доку-
ментов было приложено реше-
ние органов территориального 
общественного самоуправле-
ния, подтверждающее, что этот 
человек на самом деле нужда-
ется в материальной помощи, 
– в продолжение темы заметил 
Александр Анохин и подытожил 
разговор: – Да, есть вопросы, ко-
торые местной власти без уча-
стия областного правительства 
не решить. Есть предложения, 
которые вполне могли бы лечь 
в основу законодательных ини-
циатив областной Думы. Вот с 
такими вопросами и предложе-
ниями на приём к Владимиру 
Ковину приходят, к сожалению, 
намного реже.

 Лилия НАЗАРЕНКО
Фото Ольги Мясниковой

ТрУдноСТи обходиТь – хорошего не видаТь

Прошло время. На действу-
ющей ныне ферме Мулкома-
новы  доят не пять коров, как в 
первый год, а 60, и получают от 
каждой из них уже не по 2500, а 
по 4000 килограммов молока за 
лактацию. В предстоящую зиму 
дойное стадо ещё увеличится 
голов на десять – подрастут 
доморощенные нетели. Чем же 
хозяин думает кормить такое 
значительное поголовье?

– С прошлого года в поли-
этиленовом рукаве осталось 
50 тонн сенажа, – рассказывает 
Дарвай Загипарович. – Плюсом 
к этому мы накосили достаточ-
ное количество сена. Сельская 
администрация выделила мне 
70 гектаров пашни. Весной я 
засеял этот участок овсом, яч-
менём и пшеницей. Урожай по-
лучил не ахти какой, ведь расте-
ниеводством занялся впервые, 
но зерна на фураж достаточно. 
Дроблю его, получается хоро-
шая добавка в рацион коров. 

Когда наступила пора убирать 
урожай, оказалось, что такую 
площадь вручную не обработать. 
Пришлось покупать комбайн. 
Старенький «Енисей» очень 
выручил фермера. Теперь под 
будущий посев надо землю 
вспахать.  Имеющийся в хозяй-
стве 15-летний  «Беларус» не 
управится с таким объёмом  – 
силёнок маловато. Тогда купил 
Дарвай Загипарович ещё один 
колёсный трактор, плуг и –  на 
пахоту. Чтобы ни от кого не за-
висеть при заготовке сена, при-
обрёл полный набор прицепной 
техники вместе с подборщиком-
«рулонником».

 Когда Дарвай Мулкоманов три года назад приступил к 
строительству мини-фермы, односельчане, видевшие, 
какого физического и психологического напряжения это 
стоит, жалели соседа, отговаривая: «Оно тебе надо? Живи 
спокойно, как все»…  

 Для выгула скота построил 
большой загон, для хранения 
фуражного зерна – склад. На 
очереди строительство помеще-
ния для содержания молодняка. 

– Начиная собственное дело, 
я  не представлял, что потребу-
ется такое количество техники, 
дополнительных помещений, 
да и рабочих рук, – говорит 
Дарвай Загипарович. – Внача-
ле мы с младшим сыном Джам-
булом без проблем управля-
лись с хозяйством. Сегодня без 
посторонней помощи уже не 

обойтись. Приняли оператора 
машинного доения, трактори-
ста-профессионала, пастуха. 
Сложился маленький, но друж-
ный работоспособный коллек-
тив. Бывают сложные дни,  как 
говорится, запарка, но всё-таки 
я доволен результатами нашего 
совместного труда. Есть хоро-
шая русская пословица: к чему 
душа лежит, к тому и руки при-
ложатся.

…Отладив работу фермы и 
реально ощутив себя хозяином 
большого частного подворья, 
Дарвай Мулкоманов уже дума-
ет о расширении производства. 
Хватает сил обработать 60 ко-
ров, почему не попробовать 
поставить 80? Сегодня в хозяй-
стве имеется 150 овец. В янва-

ре-феврале следующего года 
их количество удвоится. Нужны 
дополнительные помещения, 
значит, надо начинать строи-
тельство ещё одной фермы…  

Не получает семья Мулкома-
новых от мини-фермы сверх- 
высоких доходов, но на жизнь 
хватает, и за то крестьянин 
благодарит всевышнего. За-
бот и проблем добавилось, но 
надо видеть, с каким желани-
ем  берётся фермер за любое 
дело, с каким  блеском в глазах  
рассказывает о перспективах 
своего хозяйства! Так и хочет-
ся влиться в его команду и по-
лучать от совместной работы 
удовольствие! 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

сам себе хоЗяиН

ТСж: 
первый опыт

Согласно новому  законода-
тельству одним из условий 
проведения капитального 
ремонта многоквартирников   
является создание товари-
ществ собственников жилья. 

Это хорошо усвоили жильцы 
дома № 3 по улице Теплякова 
в городе и, обсудив все «за» и 
«против», всё же решили соз-
дать ТСЖ. 

Их дому 30 лет. За это вре-
мя капремонта здесь не было 
ни разу. Крыша, как решето, на 
ладан дышит канализация… 
Некогда двухэтажка принад-
лежала агропромхимии, потом 
дом обслуживала управляю-
щая компания. Сегодня жиль-
цы расторгли заключённый 
с ней договор и взялись за 
оформление новых докумен-
тов, в частности свидетельства 
о регистрации товарищества 
собственников жилья. 

Без затрат не обошлось. Про-
цедура потребовала  опреде-
лённых денежных вливаний – 
750 рублей с каждой квартиры, 
а их в доме – 12. Сэкономили 
на услугах юриста: сам пред-
седатель ТСЖ Игорь Палецких 
– юрист, а иначе пришлось бы 
собрать с  квартиросъёмщиков 
ещё по тысяче рублей. Сейчас 
И. Палецких занимается от-
крытием лицевого счёта това-
рищества, без которого в даль-
нейшем невозможно заключать 
договоры с тем же ЖКХ  или 
энергетиками. 

ТСЖ ещё не заработало в 
полную силу, а жильцы уже 
установили в доме прибор 
теплового учёта. Теперь на 
общем собрании осталось ре-
шить, нужна ли им управля-
ющая компания, ведь члены 
ТСЖ вправе отказаться от неё 
и самостоятельно решать во-
просы по жизнеобеспечению 
своего дома.

– Например, мы можем вме-
сто технических работников, 
которым нужно платить за 
уборку в подъезде, назначить 
своих дежурных, а на сэко-
номленные деньги установить 
хорошие входные двери, – го-
ворит председатель товарище-
ства. – Можем ежемесячно от-
числять определённую сумму в 
фонд своего ТСЖ  и организо-
вать на эти средства  детскую 
площадку, которой так не хва-
тает в нашем дворе.

Но всё же первоочередной 
проблемой остаётся капиталь-
ный ремонт здания. Власти по-
обещали всячески содейство-
вать в этом вопросе тем, кто 
вступит в ТСЖ.  Первые шаги 
со стороны жильцов сделаны. 
Теперь слово за муниципали-
тетом. 

Ольга МЯСНИКОВА 

служу россии!

блокпост «аляска-30»
Новостные блоки всех телеканалов в начале мая начи-
нались одинаково: «В столице Дагестана прогремели два 
взрыва.  Суммарная мощность  взрывных устройств  со-
ставила 60 килограммов в тротиловом эквиваленте».

Жительница Заводоуковска 
Марина Григорьева, прослушав 
тревожное сообщение, выклю-
чила телевизор, успокаивая 
себя тем, что в тот момент её 
муж Сергей находился за сотни 
километров от Махачкалы. Она 
ещё не знала, что после перво-
майских праздников временный 
отряд полиции, где  служит её 
супруг, экстренно перебросили 
из Грозного в Дагестан, и что 
теракты случились именно на 
том посту, где нёс боевую вахту 
капитан Григорьев. 

Сотрудники МВД остановили 
для проверки документов ста-
ренькие «жигули». В тот момент 
неизвестный привёл в действие 
взрывное устройство. К ме-
сту происшествия немедленно 
прибыли полицейские и бойцы 
службы спасения. И тут прогре-
мел второй взрыв, после которго 
южный блокпост полиции с се-
верным названием «Аляска-30» 
напоминал развалины. Раненых 

– более ста человек. Погибших 
– 12, среди них сотрудник отде-
ла внутренних дел Александр 
Лихачёв из Абатского…

– Так что домой мы верну-
лись не в полном составе, – го-
ворит Сергей Григорьев.

Недавно капитан полиции 
прошёл курс реабилитации в 
тюменской клинике. Сейчас он  
в очередном отпуске, и сердце 
у родных на месте. Через неде-
лю-другую  старшего инспекто-
ра  отдела ГИБДД С. Григорьева 
ждёт рабочий кабинет, стопки 
административных протоколов 
и многочисленных приказов. Но 
капитан признаётся, что   душа 
его  всё равно рвётся на Кавказ.

– Если представится случай 
ещё раз побывать в горячей 
точке, то я отвечу по военному 
коротко: «Есть!», – заканчивает 
разговор Сергей.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из личного архива 

Сергея Григорьева

А государство и общество им 
в помощь. С Тюменским реги-
ональным  отделением  обще-
ственного благотворительного  
«Российского  детского фонда» 
специалисты окружного отде-
ла по опеке, попечительству и 
охране прав детства работают 
с 2010 года.  Сотрудничество 
это уже обернулось для 18  де-
тей, живущих в замещающих 
семьях, исполнением давних,  
самых смелых  желаний и не-
жданной поддержкой.  Чтобы 
благотворителям  так успешно 
удавалась роль волшебников, 
специалисты отдела опеки 
сформировали и постоянно 
пополняют банк потребностей 
детей-сирот. По словам началь-
ника отдела Светланы Колосо-
вой, дарители откликаются на 
каждое   переданное в фонд 
детское пожелание.    

Адресную поддержку  оказы-
вают по трём направлениям: 
лечение и оздоровление, при-
обретение мебели и устройств, 
которые способствуют разви-
тию ребёнка,  ремонт жилых 
помещений (находящихся  в 

от сердца к сердцу

 Станьте волшебниками! 
Это легко

Сегодня в опекунских и приёмных семьях округа прожи-
вают 163 ребёнка, оставшихся без попечения родителей. 
У  людей, заменивших им родных мам и пап, разные судь-
бы, возможности, условия жизни. Но всех их объединяет 
желание защитить этих детей от сиротства, обогреть своей 
заботой, вывести  в люди.

собственности или в долевой 
собственности детей-сирот).  

Наши опекаемые уже выез-
жали отдыхать на море.  Два 
года подряд  фонд устраивает  
зональный праздник для пер-
воклассников. Нынче пятеро 
ребят приехали из Омутинки с 
массой впечатлений и новень-
кими увесистыми портфелями.   
А, к  примеру, в  Нижнем  Ин-
гале   благотворители помогли 
отремонтировать  дом. В Заво-
доуковске воспитаннице школы 
искусств подарили саксофон, а 
мальчику, из-за инвалидности 
получающему образование на 
дому, – компьютер. 

У Ивана и Петра Зеленских, 
проживающих в Старой Заим-
ке, появились   шкаф  для одеж-
ды, письменный стол и мини- 
диваны. Ребята с нетерпением 
ждали новую мебель, помогли 
выгрузить и занести её и очень   
благодарны  заместителю пред-
седателя регионального отде-
ления Галине  Сушинских за то, 
что в их комнате теперь ком-
фортно и удобно.  

Не оставили без внимания  и 

пожелания детей из Першино. 
Здесь в    восьми  замещающих 
семьях воспитывают  23  ребён-
ка. Дети и родители  общаются 
между собой, дружат, делятся  
радостными событиями, про-
блемами,  вместе отмечают  
дни рождения и праздники. В 
конце августа весело и инте-
ресно прошло прощание с ле-
том. Замечательным подарком 
фонда стало в этот день обору-
дование детской площадки (ка-
чели, песочница) для приёмной 
семьи Тарасовых,  воспитыва-
ющей восьмерых  детей (пять 
из них  приёмные).  А в середи-
не  сентября  ребятам из при-
ёмных семей в том же Першино  
подарили компьютеры.

После каждого такого собы-
тия специалисты отдела по опе-
ке и попечительству отправляют 
фотоотчёт в Российский детский 
фонд. Увы, среди его благо-
творителей нет заводоуковцев. 
Наши дети получают подарки 
только от тюменских  спонсоров. 
А жаль, ведь они лишают себя 
счастья увидеть восхищённые и 
ликующие лица ребят, у которых 
сбылась мечта.     

Уважаемые земляки, стать 
добрыми волшебниками легко. 
Надо просто позвонить по теле-
фону 6-11-51, и вам назовут 
адрес, имя и фамилию ребён-
ка, который ждёт чуда.

 Лилия НАЗАРЕНКО

милосердие

Судьба не раз испытывала Владимира 
Колосова на прочность. Но не думал, не 
гадал он, что преподнесёт она неприятный 
сюрприз ещё и на склоне лет. 

Владимир Петрович – инвалид второй группы. 
Однако на первый взгляд не скажешь. В свои 
75 лет подвижен, общителен, мастеровит. Он из 
тех, кто, не уповая на благосклонность неба и по-
мощь государства, своими руками обеспечивает 
собственный достаток. Занят Колосов предпри-
нимательством. На пару с супругой Аллой Степа-
новной, а она тоже на группе, восстанавливают 
электродвигатели. Но я упомянул про инвалид-
ность. Тут не надо справок. Достаточно Петрови-
чу заголить рубаху или поднять штанину – сразу 
видно: на теле человека когда-то не было живого 
места. Свидетельство тому – многочисленные 
шрамы и рубцы.

В советское время это было. Работал Колосов 
в Казахстане инженером на урановых рудниках, 
куда угадал по распределению после вуза. Од-
нажды при аварии попал под напряжение… 35 
тысяч (!) вольт. Подробности опускаю, но это вто-
рой в мире случай, когда человек после контакта 
с электричеством такой силы остался жив. Бес-
чувственный, со сгоревшими ступнями, он ещё и 
упал с высоты, сломал рёбра, позвоночник. На 
лечение на месте и в Москве и последующую ре-
абилитацию ушли месяцы и месяцы…

В Заводоуковский район, а именно в Падун, 
Колосовы перебрались 15 лет назад, когда по 
известным причинам жить русским в Казахстане 
стало не очень комфортно. Здесь и открыли они 
своё дело. Сначала при спиртзаводе, а с его кон-
чиной – частным порядком. Купили жилплощадь 
в двухэтажном деревянном 4-квартирном доме, 
отслужившем все мыслимые сроки. Оборудова-
ли мастерскую. Мало того, рядом Владимир Пе-
трович замыслил и осуществил строительство 
собственного дома. 

Под общей фигурной крышей разместились 
также гараж, просторная мастерская и иные хоз-
помещения. И стали бы они с женой, как в той 
сказке, жить-поживать да добра наживать, если 
б не пожар. Ночью полыхнула пустовавшая двух-
этажка. Правда, в последнее время обитал там 
один человек, прибывший в Падун из мест, не 
столь отдалённых. На него и грешат Колосовы: 
по неосторожности, а может, по злому умыслу, но 
поджёг, мол, он. Впрочем, идёт следствие – раз-
берутся.

От старого дома остался угольно-чёрный остов. 
Но и жильё Колосовых пострадало основательно. 
Сгорела крыша, обгорела баня  – уже беда, а тут 
ещё пожарные, отстаивая новострой, залили по-
мещения от потолка до пола… Разор, да и только!

Говорят, добрую весть донести надо, а худая 
впереди себя бежит. Односельчане откликну-
лись, это понятно – очевидцы случившегося. Но 
и дальние друзья, и просто добрые знакомые 
поспешили помочь пострадавшим старикам. 
Денежные переводы поступили из Эстонии, Ка-
захстана, Свердловской области. В тетради на 
двух страницах выписаны фамилии, а то и про-
сто имена сердобольных людей. Из местных это 
предприниматель Надежда Заика, пенсионерка 
Нина Усольцева, бывший директор школы Нел-
ли Незнамова и другие. Петрович чужим деньгам 
подсчёт ведёт скрупулёзный. Прислано и вруче-
но лично 141 тысяча 650 рублей, в том числе 30 
тысяч из администрации округа. 

Едва ли не первым поспешил помочь Колосо-
вым известный в округе предприниматель Ога-
нес Сохоян.

– Я прибыл в «Титан-Профиль» сразу после 
пожара: прежде всего требовалось восстановить 
крышу. Володя, как по-русски представился Ога-
нес, расспросив, вник в наше положение, тут же 
вызвал помощницу и распорядился отпустить 
мне профнастил со скидкой 40 процентов, – рас-
сказал Владимир Петрович.

А ещё, пользуясь случаем и одновременно до-
садуя, что нет возможности назвать на странице 
газеты каждого, он передал сердечную благодар-
ность всем, кто пришёл им с женой на помощь в 
трудный час. 

Александр ПАРАМОНОВ
Фото Ольги Мясниковой    

когда еСТь СТо дрУзей

Наркоситуация

мак на смену 
«крокодилу»

Рецептурный отпуск кодеиносодержащих препаратов 
значительно снизил их доступность. После вступления в 
силу соответствующего постановления Российского пра-
вительства продажа этих лекарств в нашем округе сокра-
тилась в 36 раз.

В этом году  уменьшилось чис-
ло дезоморфиновых наркоманов 
и наркопритонов, около 60% нар-
козависимых, стоящих на опера-
тивном учёте, прошли анонимное 
лечение в реабилитационных 
центрах. Но  дезоморфиновая 
наркомания до сих пор – реаль-
ная социальная опасность. 

Как рассказала исполняющая 
обязанности начальника меж-
районного отдела по контролю 
за оборотом наркотиков  Свет-
лана Почтаренко, потребители 
смертельно зелья, так называ-
емого «крокодила»,  стали ак-
тивно искать замену кодеину. В 
частности варить снадобье из 
семян пищевого мака. У престу-
пающих закон до сих пор попу-
лярны наркотики, получаемые 
при обработке конопли. Вла-
дельцы дачных и приусадеб-
ных участков, квартальные не 
торопятся выкашивать зарос-
ли этого растения. Так, летом 

наркополицейские обнаружили 
в городском  округе три очага 
дикорастущей конопли общей 
площадью шесть гектаров. 

Всего же в 2012-м из неза-
конного оборота изъято около 
семи килограммов различных 
наркотических веществ, в том 
числе марихуаны и гашиша.

– Порой не успеваешь сле-
дить за изменениями на нар-
корынке, – отметила Светлана 
Почтаренко. – Исчез героин – 
появились синтетические нар-
котические средства, которые 
содержатся в основном в кури-
тельных смесях и солях. А их 
реализация лежит в легальном 
правовом поле! Только пред-
ставьте: ежемесячно в нашей 
области наркополицейские 
выявляют три-четыре новых 
наркотических вещества, упо-
требление которых может при-
вести к летальному исходу. 

Ольга МЯСНИКОВА

приглашаем

17 октября 
в 10.00 

в актовом зале 
поликлиники 

состоится собрание

 БОЛьНыХ САХАРНыМ 
ДИАБЕТОМ. 

Объявлен конкурс
 «ЛюБИМОЕ БЛюдО 

дИАБЕТИКА». 

Блюдо принести 
на собрание 
с рецептом.

Правление фонда 
инвалидов, больных 
сахарным диабетом

• Сергей Григорьев: «Целься точнее!»


